

Les eaux du Vieux Port analysées par l'Expédition Med

Les scientifiques de l'Expédition Med partie depuis quelques jours de Rome ont fait escale hier, au Vieux Port de Bastia. L'occasion pour les occupants de ce voilier pas comme les autres d'évoquer leur mission, financée par le sanctuaire Pelagos. Cet espace maritime de 87 500 km² fait l'objet d'un accord entre l'Italie, Monaco et la France pour la protection des mammifères marins qui le fréquentent.

Expédition Med est une ONG basée en Bretagne qui a initié pour la première fois, un programme citoyen de recherche sur la pollution du plastique en mer. Et comme l'a encore constaté Tosca Ballerini, la coordinatrice de la mission, ce n'est pas ce qui manque: "Nous savons par exemple qu'au nord de l'île de Caprai la concentration de déchets est de l'ordre de 10 kg par kilomètre carré. La sensibilisation du grand public, des collectivités est primordiale car tous les déchets que l'on retrouve en mer proviennent de la terre."

"C'est l'affaire de tous"

Au moyen d'un filet immergé durant une trentaine de minutes, en naviguant à la vitesse de trois nœuds, les scientifiques effectuent une série de prélèvements. "Nous avons retrouvé de la paraffine entre autres, de minuscules déchets qui provenaient d'une station d'épuration de Naples, ou encore d'autres polluants mesurant 0,3 mm, explique Laura. Avec les courants, le problème est que tout se retrouve au même endroit, la nourriture des espèces comme les déchets."

Ces échantillons seront en-



L'expédition scientifique partie de Rome il y a quelques jours a fait escale hier, à Bastia.

/ PHOTOS JONATHAN MARI

voyés à un laboratoire afin de déterminer la nature des plastiques. D'autres ont été prélevés hier, dans les eaux du Vieux Port puis pour la première fois dans l'histoire de l'Expédition Med, en eau douce, dans le Golo.

À Bastia, l'équipage peut compter sur le soutien de l'association U Marinu, emmenée par Jean-Valère Geronimi. "Les déchets en Méditerranée c'est l'affaire de tous. Durant l'été, nous continuons à parcourir les ports et les plages pour sensibiliser les usagers aux bonnes pratiques."

Cette aventure citoyenne et scientifique, a donné lieu depuis sa genèse en 2009, à la



Tosca Ballerini, la coordinatrice de la mission sensibilise le grand public aux dangers du plastique déversé en Méditerranée.

publication de huit rapports, quelque 250 articles de presse et surtout une contribution législative en France

et en Europe sur la prise de conscience de cette problématique.

SANDRA CARLOTTI